

## Video, Planes de Crecimiento, Socios de Las ONG's

### Puntos Claves de la Septima Junta Anual

Con una buena presencia de gente, cuyo número cubrió el quorum que le da legalidad a los acuerdos, la presidenta Hileana García llevo a cabo mediante convocatoria, la séptima junta anual en el edificio histórico "Congreso" el día 22 de Marzo.



*Presidenta de Amigos Hileana García Presidiendo en la Reunión Anual.*

La habilidad de Hileana de hablar los dos idiomas ayudó a que la agenda bien planeada avanzara fluidamente. Otro aspecto que ayudó a que la junta fuera bien llevada fue un "slideshow" con videos impresionante que por primera vez presentó cada uno de los proyectos patrocinados, la junta de los miembros y los eventos para recaudar fondos.

La presidenta se refirió a los proyectos como "nuestra motivación", y la presentación incluyó testimonios de los receptores, platicando como las aportaciones de Amigos mejoran su vida, trayéndoles más felicidad y más sentido gracias a los esfuerzos de nuestros socios de las ONGs, las cuales trabajan para mejorar su salud, educación y bienestar económico. Se puede ver la presentación en la página web de Amigos ([www.amigosdesc.org](http://www.amigosdesc.org)), en Facebook y en YouTube.

La junta anual comenzó con la cálida bienvenida de la presidenta García a los invitados, reconociendo con agradecimiento los esfuerzos de los miembros responsables de los logros del año 2011-2012: Adriana Aguerrebere, Diane Livingston y Nicholas Miller.

Había un reconocimiento especial para todos los esfuerzos hechos por la tesorera Alison Abbott, la presidenta del Comité de Proyectos Ann Conway –junto con los otros miembros del comité– y otros miembros que tras reflectores ayudaron, como Kippy Nigh y la administradora de Amigos, Claudia Tovilla. Después los representantes de las ONGs fueron presentados, y se les dio la bienvenida individualmente.

Presentando el reporte financiero en pantalla grande, junto con otras estadísticas, Hileana reportó que 106 miembros pagaron su membresía del 2012, hay

\$722,440 pesos en una cuenta de inversión de Amigos (de las cuales \$473,381 pesos son una inversión o reserva) y \$476,988 pesos fueron recaudados gracias a donaciones generosos en el año 2011.

Los objetivos para el año 2012 son incrementar el número de membrecías pagadas a un mínimo de 120, donaciones de 500,000 pesos, eventos locales para recaudar fondos de 103,000 pesos y 450,000 pesos en becas que sean distribuidos en otoño. Se está planeando filmar un video en la segunda semana de mayo que será filmado en los sitios de algunos proyectos representativos. El cineasta conocido David Pentecost de Nueva York, residente de medio tiempo en San Cristóbal y miembro de Amigos, se ofreció a filmar el documental gratuitamente.

Hileana también reportó de un retiro institucional en un fin de semana a finales de enero donde se llegó a la conclusión unánime que hay que incrementar el crecimiento de la organización para poder impactar más a la población marginada de Chiapas y sus necesidades básicas. Para lograr este fin, se intentará conseguir más recursos grandes para suplementar donaciones individuales y se contratará un director de tiempo completo. Se ha presentado una petición a una fundación grande con el fin de conseguir fondos para cubrir el salario de un director para los primeros tres años.



*Adriana Aguerrebere Presentando los Candidatos para la 2012 Mesa Directiva.*

Como consecuencia del retiro institucional, Adriana Aguerrebere guía un proceso de planeación estratégica formal para los próximos 3 a 5 años. Revisando la misión de Amigos llevó a incluir la frase "desarrollar auto suficiencia" además de la frase "mejorando la salud, la educación y el bienestar económico de ciudadanos menos privilegiados".

La junta anual concluyó con la elección de la junta directiva. Fueron reelectas para otro año Alison Abbott, Ann Conway, Hileana García y Alma Silva. Por primera vez fueron elegidos Lucía Baráibar Ruiz, Katherine Faydash y Bruce Ferguson.

## Mesa Directiva



**Alison Abbott** – Por su cuarto año consecutivo en la Mesa Directiva de Amigos, Alison ha servido como tesorera por tres años así como coordinadora administrativa en su primer año. Casada con Enrique Arreguín Rodríguez, ella ha hecho de San Cristóbal su casa por seis años, después de una carrera de 35 años como maestra de primaria en la Escuela Francis Parker de Chicago. Además de su trabajo para Amigos, Alison trabaja como maestra voluntaria de inglés.



**Lucía Baráibar Ruiz** – Lucía es nativa de San Cristóbal y este es su primer año en la Mesa Directiva de Amigos. Estudió leyes y ciencias políticas, pero fueron sus cursos en diseño de joyas los que resultaron en su trabajo de tiempo completo. Ella es directora general de los negocios de joyería “Puerta Azul de Chiapas” y “Quinto Sol Joyería” (donde muchos miembros locales de Amigos pagan sus cuotas de membresía). Con estas experiencias, además de su máxima experiencia como directora de la Oficina de Turismo en SCLC, como miembro también de la Asociación de Mujeres de Negocio y ahora en el Consejo Estatal de COPARMEX, ella aporta a la Mesa Directiva de Amigos su perspectiva de negocios.



**Ann Conway** – Ann es una nativa de California y una residente en el pasado de Colorado. Ann cursó tres exitosas carreras: en educación con Citigroup, y como directora primero y después como directora nacional en Los Cuerpos de Paz, antes de venirse a San Cristóbal hace dos años. Este es su segundo año en la Mesa Directiva de Amigos así como jefa del Comité de Proyectos. Ann y su esposo John abrirán su hotel boutique “La Joya de San Cristóbal” en diciembre de 2012.



**Katherine Faydash** – Fue integrante del Comité de Proyectos por un año y es ahora un nuevo miembro de la Mesa Directiva de Amigos. Como estudiante de leyes en 2005, ella llegó aquí en el verano como voluntaria y decidió quedarse. Ella tiene experiencia adquirida a lo largo de diez años como editora de libros y en el manejo de proyectos en la industria de publicaciones. Además de su trabajo de publicaciones ella ha estado involucrada en varios proyectos, incluyendo como codirectora de prácticas de derechos humanos de DePaul University, del mismo proyecto que la trajo aquí.



**Bruce G. Ferguson, Ph.D.** – Es nativo de Seattle, Washington, y se unió al Consejo de Directores después de ser miembro de Amigos por tres años. Es un investigador y jefe del Departamento de Agroecología del Colegio de la Frontera Sur (ECOSUR) aquí en San Cristóbal. Ha publicado numerosos artículos en periódicos científicos, y ha escrito capítulos para siete diferentes libros. Sus investigaciones, escritos y enseñanza están enfocadas en la restauración ecológica (incluyendo sistemas sustentables para la alimentación), educación agroecológica y asesoría en certificación agroecológica. Él vive en San Cristóbal con su esposa Helda Morales y su hijo, Marcos.



**Hileana Garcia** – Fue electa presidenta de Amigos en 2011, Hileana está empezando su tercer año en el Consejo Directivo. Como copresidenta del Comité de Eventos, ella instrumentó el exitoso concierto de Susana Harp en 2011, así como también los tianguis tanto de 2010 como el de 2011. Hileana y su esposo Rodrigo Alfonzo son los propietarios de Kitsch & Bagels y Posada del Abuelito, y son padres de Sofía, una nena de 3 años que pronto será la hermana mayor, por la próxima llegada de un(a) hermanito(a).



**Alma Silva** – Como cofundadora y presidenta de Desarrollo Educativo Sueniños, Alma continuará ofreciendo su experiencia en ONGs en éste, su segundo año consecutivo en el Consejo de Amigos. Ella es nativa de Mazatlán, Sinaloa. Alma asistió a la Universidad en Austria, dónde conoció a su esposo Christian Szinicz. Ellos son los padres orgullosos de dos niños de 2 y 5 años de edad, y están cambiándose en estos días a su nueva casa en el barrio de Santa Lucía.



## Informe por Adriana Aguerrebere, líder del Desarrollo de Plan Estratégico

Estamos muy satisfechos con el trabajo que el Consejo Directivo de Amigos ha venido realizando en los últimos meses. Uno de los objetivos que Amigos estableció en 2011–2012 fue llevar a cabo un análisis organizacional y diseñar un plan estratégico para Amigos. Es por ello que en febrero del 2012, tuvimos un retiro moderado por Armando Alfonzo, quien cuenta con amplia experiencia en el sector no-gubernamental.

Durante el retiro pudimos alinear nuestra misión y visión a las principales competencias de Amigos. Consecuentemente, el consejo acordó de forma unánime en una estrategia de crecimiento para Amigos y por ende tener un mayor impacto en Chiapas. Esto tendrá implicaciones importantes en el plan estratégico y operacional de Amigos, e incluirá cambios como el de contratar a un director general para la organización.

Hemos estado trabajando en la estrategia en varias sesiones. El siguiente paso de la planeación a llevarse a cabo por el consejo de 2012 será el de finalizar con el plan estratégico a tres años y desarrollar el plan operacional de un año. Nuestro enfoque será la excelencia operativa y resultados medibles, para así poder ayudar a los más necesitados en Chiapas a través de nuestros socios (ONGs) y de la sociedad en general.



Armando Alfonzo trabajando con los miembros de la mesa directiva de Amigos.

## Amigos otorga por segundo año la Placa Conmemorativa “Donna Wilcox Hart” esta vez a 12 Guayacanes del Sur, A.C.



Hileana García, presidenta de Amigos, entregando la placa conmemorativa “Donna Wilcox Hart” a José Norberto López.

El 10 de marzo de 2012, la presidenta de Amigos, Hileana García, entregó la placa conmemorativa “Donna Wilcox Hart” a 12 Guayacanes del Sur, AC, por su proyecto “Pan para Todos”. Este premio fue establecido en 2011 en memoria de Donna Wilcox Hart, una mujer que le tenía mucho cariño parra la gente y las culturas de San Cristóbal y de Chiapas. Al Comité de Proyectos y el Consejo de Administración de Amigos les pareció que era lo más apropiado entregar este premio a 12 Guayacanes porque su proyecto representa una ejemplar combinación de educación, salud y desarrollo económico en Chiapas. En su presentación, Hileana dijo que Amigos está muy impresionada con el espíritu de 12 Guayacanes, la fortaleza de sus propósitos, su tenacidad y la dedicación entre todos los integrantes del proyecto.

Otros cinco miembros de Amigos hicieron el viaje de tres horas con Hileana (Rodrigo Alonzo, David y Nancy Orr, Kraig Kemper y Alison Abbott) hasta el sitio del proyecto en el municipio de Frontera Comalapa, cerca de la frontera de México con Guatemala, para participar en la celebración. La presentación del premio fue precedida por un



José Norberto López explicando el nuevo proyecto de setas a miembros de Amigos.

caluroso saludo, donde muchos de los participantes en el proyecto –hombres, mujeres y niños– dieron la bienvenida a los visitantes de Amigos. Después de la presentación, el secretario de 12 Guayacanes, José Norberto López, explicó lo mucho que el premio y la beca significan para el grupo y para su proyecto de producción de alimentos.

Posteriormente, los miembros de Amigos hicieron un recorrido para ver algunos de los impresionantes componentes del proyecto: puercos, pollos, árboles frutales y una nueva estructura para el cultivo de setas. El recorrido terminó en la parcela que la organización compró con parte de la beca de Amigos y fue seguido de una deliciosa comida, de tamales, fruta y atole.

## Evento Social de Renovación de Membresía

Cerca de 70 personas –miembros, miembros en perspectiva, familias y amigos– asistieron al evento anual social de renovación de membresías en Casa Felipe Flores, en la hermosa tarde del 22 de enero. Los asistentes disfrutaron de comida, bebida y camaradería, y fueron entretenidos por un destacado dúo de guitarra.

Recordándoles a todos la razón de ser de Amigos, estuvieron varios de los representantes de las ONGs que Amigos apoya, mostrando mediante diapositivas resultados de sus proyectos en los años recientes. Una agradable sorpresa: en adición a la colecta de cuotas de los miembros, seis personas hicieron donaciones para los proyectos que Amigos apoya, por un total de 2,660 pesos.

Ocho nuevos miembros pagaron sus membresías a Amigos, y siete indicaron su interés en ofrecerse como voluntarios. Lamentamos que varios de nuestros miembros no pudieran asistir debido a otros compromisos o estar fuera de la ciudad. Para los que ya han sido miembros y quieren renovar su membresía para 2012, por favor háganlo lo más pronto posible para que los incluyamos en la lista de activos y continuemos mandándoles el boletín trimestral.

Los miembros que deseen ser voluntarios para una o más de las actividades de Amigos si tienen interés de participar en alguna de las siguientes (y no hayan tenido la oportunidad de regresarnos el cuestionario antes del evento del 22 de enero), por favor mándenlo a la siguiente dirección de correo: [amigos@amigosdesc.org](mailto:amigos@amigosdesc.org):

- Visitar un proyecto apoyado por Amigos y hacer un reporte de la visita mediante correo electrónico.
- Tomar fotografías de proyectos financiados y eventos especiales
- Traducir de inglés a español o de español a inglés
- Ayudar a organizar reuniones de miembros, desarrollar estrategias para obtener financiamiento o revisar aplicaciones para becas
- Servir en uno de los comités (de membresías, de proyectos, de comunicación, eventos especiales para obtener financiamiento) o ser parte de la mesa de directores
- Ayudar a organizar eventos como los conciertos y el tianguis
- Desarrollar estrategias para interesar y atraer más miembros
- Diseñar posters o publicidad para algún evento



*Nicholas Miller, organizador del evento de membresía, acompañado de Kippy Nigh, destacada miembro de Amigos, dando la bienvenida a los invitados.*



*Nancy and David Orr, anfitriones del evento, y otras personas disfrutando de la música.*



## Concierto de Sak Tzevul en Marzo 23 a Beneficio de Amigos

El 23 de Marzo se efectuó el segundo de una serie de cuatro conciertos del 2012 que Sak Tzevul dará en Casa del Pan. Muchas gracias a los miembros de Amigos y propietarios de “La Casa del Pan”, Kippy y Ron Nigh, y a los músicos de Sak Tzevul por una noche de deliciosa comida y buena música.

Las ganancias de este evento fue donado a Amigos de San Cristóbal, y muchos miembros de Amigos asistieron a esta deliciosa noche. Según Kippy, “El evento de esa noche fue un éxito en todos aspectos, vi sonrisas en todas las caras reflejando un supremo y continuo disfrute del perfecto concierto de Sak Tzevul, y además hicimos dinero para Amigos”.



*Sak Tzevul presentando su magnífico concierto en la Casa del Pan.*

**Sna Nichimtik**  
**FRUTERIA Y BAZAR**

SNA NICHIMTIK FRUTERIA Y BAZAR es una empresa social que fue creada para dar empleos y claves que trabajan en la calle en un espacio seguro y donde se desarrolla el programa de educación financiera y capacitación para el trabajo formal.

Además de encontrar frutas y verduras a precios competitivos estarás ayudando a que estos muchachos puedan crear un fondo de ahorro para que en un futuro próximo ellos puedan abrir sus propios negocios.

**VEN Y COMPRA con nosotros**  
El equilibrio esta en manos de todos y todas.

Calle 5 de febrero No.22. Col. Centro  
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas

casalfloreschiapas@gmail.com www.casaalflores.org

## La Frutería y Bazar Sna Nichimtik Está Abierta

La Frutería y Bazar Sna Nichimtik (Casa de las Flores en Maya Tzotzil) ya abrió sus puertas y está vendiendo. Este es un proyecto de La Casa de las Flores que es una ONG asociada con Amigos, ésta pequeña tienda ofrece empleo a jóvenes que trabajan en la calle, proporcionándoles la oportunidad de aprender sobre ventas y desarrollar habilidades que les servirán en sus empleos formales del futuro. Si usted vive en San Cristóbal o está aquí de visita, vaya y compre algunos de sus artículos, los precios son competitivos y los trabajadores los atenderán con amabilidad. La dirección es Calle 5 de Febrero No. 22, Col. Centro, justo al lado del local de Casa de las Flores.

## Para Miembros

### Cambios

Por favor déjenos conocer cualquier cambio (nacimiento, defunción, mudanza, honor, etc.) que involucre a miembros de Amigos.

amigos@amigosdesc.org.

### Agradecimiento y Recordatorio

Otra vez, muchísimas gracias a los donadores que nos entregaron artículos para Los Tianguis 2011. No olviden empezar a guardar cosas, grandes o pequeñas, para Los Tianguis 2012.

